

Association Famille Dieuleveult et Alliés

Journal n° 31 – Novembre 2024 – ISSN 1157-8084

contact@dieuleveult.fr



Assemblée Générale 5 août 2023 à St Jouan des Guérets



Anniversaire 90 ans de Monique de Dieuleveult (p. 5)



Assemblée Générale 27 juillet 2024 au Coudray (p. 6)



Sortie culturelle Nantes 23 mars 2024 (p.7)



Retrouvailles familiales à Dubaï (p. 8)



... et en Australie (p. 10)



Cotisation 2025 : 20 € - IBAN : FR76 1360 6000 9146 3058 2705 305 – BIC AGRIFRPP836

www.dieuleveult.fr



CONSEIL D'ADMINISTRATION :

Président :	Loïc de Dieuleveult	B 124 1
Président d'honneur et chef de nom et d'armes	Jean Pierre de Dieuleveult	A 411 1
Vice-Président d'honneur	Lanic de Dieuleveult	A 534
Vice-Présidente	Béatrice de Dieuleveult-Six	A 534 2
Trésorier- Responsable du site	Gilles de Dieuleveult	B 114 1
Trésorier adjoint	Yann Guillaume	A 512 31
Secrétaire	Roselyne de Chabot	B 135 3
Secrétaire adjointe	Chantal de Bridiers	A 222 13
Responsables annuaire	Gilles et Béatrix de Dieuleveult	B 114 1
	Roselyne de Chabot	B 135 3
Responsable journal	Chantal de Bridiers	A 222 13
	Roselyne de Chabot	B 135 3
Responsable Facebook, LinkedIn	Yvonnick de Prat	A 512 431
Responsable des correspondants de branche	Astrid de Dieuleveult	A 535 1

LES ARTICLES PARAISSANT DANS CE JOURNAL N'ENGAGENT PAS LA RESPONSABILITE DE L'ASSOCIATION FAMILLE DIEULEVEULT ET ALLIES, QUANT AUX OPINIONS EXPRIMEES PAR LEURS AUTEURS.

TOUT DROIT DE REPRODUCTION, D'ADAPTATION ET DE TRADUCTION RESERVES POUR TOUS PAYS.

Nous avons besoin de vous pour fonctionner.

POUR NOUS ECRIRE :

www.dieuleveult.fr

si vous avez des idées pour le prochain journal :

contact@dieuleveult.fr

des suggestions de sorties familiales ?

president@dieuleveult.fr

Nous vous attendons nombreux sur le groupe privé Facebook "Dieuleveult et Alliés"
Pour Facebook et LinkedIn, contacter Yvonnick de PRAT - 06 73 93 21 45 – yvdeprat@gmail.com

COTISATIONS 2025 :

Cotisation «bienfaiteur»	35 €
Cotisation «actif».....	20 €
Cotisation «étudiant»	8 €

tresorier@dieuleveult.fr

Une association ne peut vivre sans cotisations ; n'oubliez pas la vôtre pour 2025

Ce journal n'est envoyé qu'aux cotisants



MOT DU PRESIDENT

La famille est trait d'union entre le passé, le présent et l'avenir.

Tous les âges, tous les états s'y côtoient pour le plus grand bonheur des uns et des autres. C'est au sein d'une famille que l'on naît même si elle est monoparentale. C'est au sein de la famille que l'on expérimente la vie et que nous rêvons tous de quitter ce monde entouré des nôtres. C'est aussi au sein de la famille que l'on se réfugie quand cela ne va pas.

Notre famille plonge ses racines au XVII^e et bien avant selon les recherches d'Hugues de Dieuleveult qui est en train d'enrichir le travail de nos aînés. Notre ancêtre commun François Marie décédé en 1821 a eu 6 enfants, dont deux Paul et Albert ont laissé une postérité. Pour mémoire nous étions 1250 en 1996 et nous sommes 2600 actuellement. **Nous serons probablement 4 à 5000 dans 30-35 ans.** Ce dynamisme traduit une foi en l'avenir et une espérance dans un monde qui nous parle sans arrêt de déclin.

En 1956 a été organisé le premier Rassemblement à Rennes et nous avons sur notre site le discours de Arthur de Dieuleveult (A 41) qui en situe la genèse :

«En avril 1939, dans l'accueillante demeure de la Sauvagère, le soir auprès du feu, dans les volutes bleues de la fumée d'une bonne pipe lancée par mon cousin Pierre Thoux (B 14), mon cousin Henri de Dieuleveult (A 56) et moi-même eurent l'idée de ce rassemblement. Mais l'homme propose et Dieu dispose, la guerre vint avec ses séparations, ses ravages et ses deuils cruels. Et le rassemblement fut remis aux calendes grecques. ...Je dois de sincères félicitations aux jeunes qui ont repris les idées des anciens pour les mener à bien. »

Arthur de Dieuleveult



Cet esprit de famille est assez unique et rare pour le signaler. Dans ce journal, nous avons voulu l'illustrer par différents événements. Il trouve à mon sens, sa source dans les relations entre les deux fils de François Marie. Leur nombreuse correspondance (cf *Lettres d'un député*, ouvrage disponible à la boutique de l'association) atteste de leur proximité et de leur relation au XIX^e.

Ils ont transmis cet esprit de famille à leurs enfants et petits-enfants que l'on retrouve en 1939 à la Sauvagère. Cet esprit a traversé deux guerres mondiales et leurs traumatismes. C'est cet esprit que nous voulons illustrer avant nos retrouvailles en 2026 à Ploërmel.

Loïc de Dieuleveult (B 124 1)

Président

UN ESPRIT DE FAMILLE ENTRE LES DEUX FRERES PAUL ET ALBERT, FONDATEURS DE NOTRE FAMILLE

En réfléchissant à notre histoire, j'ai voulu apporter un regard différent sur les personnes et événements qui la composent. Sans vouloir nous gonfler d'orgueil, nous faisons partie aujourd'hui des rares familles aussi structurées. Depuis 70 ans nous organisons un rassemblement décennal. Depuis 38 ans nous sommes constitués en association, plusieurs présidents se sont succédés, de nombreux événements ont été organisés. Nous rencontrons un fort attachement à notre projet. D'où vient cet esprit de famille qui nous habite ?

Je cite Alain de Dieuleveult (A 535) dans *Sang Normand Cœur Breton* disponible à la librairie de l'association : *«Quand en 1796, François Marie contracte sa première union, il a quarante-sept ans! ...il épousa Françoise Marie Le Borgne de Coetivy veuve sans enfant malheureusement décédée un an plus tard. Il se remaria en janvier 1799 à cinquante ans avec Céleste Le Gentil de Rosmorduc, veuve et sans enfant qui a 19 ans de moins. Ils auront plus de 21 ans de vie commune et donneront le jour à six enfants dont Paul (1799-1867) et Albert (1811-1884) feront souche et permettront que se crée notre famille qui avait bien failli ne pas commencer.»*

«Jacques-François père de François-Marie avait préparé le terrain en donnant à ses fils une solide instruction et la meilleure éducation. Noël son oncle avait apporté le vernis de la distinction, François Marie, une notoriété faite de compétence, de sens du service et de dignité. A partir de Paul et d'Albert, la famille va toucher les dividendes du statut que lui avaient conquis les précédents : «Bien posée en Bretagne par ses relations et ses alliances» comme le dira plus tard Noël de Dieuleveult, elle présente, dès le milieu du XIX^e siècle les traits essentiels de la physionomie qu'elle ne va plus quitter jusqu'à la seconde guerre mondiale et que les plus anciens d'entre nous ont connue.»

Nous avons la chance de disposer d'un document familial exceptionnel qui a été édité par Alain de Dieuleveult. Il s'agit de «Lettres d'un député 1849-1851». Ces 80 lettres qui ont été écrites en à peine trois ans traduisent un véritable esprit de famille.

Les liens entre Paul et Albert sont exceptionnels.

Siégeant à l'Assemblée Nationale, Paul s'évertue à conserver ses liens avec les membres de sa famille restés en Bretagne, en particulier avec son frère et ses enfants.

Ses enfants sont régulièrement accueillis par son frère Albert durant les congés. Il se préoccupe des études des enfants et de leur santé.

Albert resté en Bretagne, après des études de droit à Rennes n'a jamais exercé de profession (on raconte qu'il ne plaiderait que pour lui) mais gérait ses biens immobiliers et aidait son frère dans ce domaine. Les cousins étaient du même âge et se voyaient beaucoup. Il n'en a pas plus fallu pour constituer une belle ambiance familiale où chacun porte une attention à l'autre dans le respect de ses différences.

Cet esprit de famille, je cite Alain de Dieuleveult dans le livre «Lettre d'un député» *«Le commentateur doit encore un aveu à ses lecteurs, parce que le personnage (Paul) en question n'est un étranger ni pour eux ni pour lui. Après avoir vécu plusieurs semaines en lisant et relisant ses lettres, dans l'intimité de Paul de Dieuleveult son arrière-grand-père, il éprouve l'expression d'un sentiment sincère et profond inspiré de la noblesse d'âme de l'homme et faisant fi d'attitudes politiques depuis longtemps surannées, une réelle fierté.»*

Loïc de Dieuleveult
(B 124 1)

Famille de Paul de Dieuleveult (A 5)



MONIQUE DE DIEULEVEULT (B 124)

90 ANS : 20 MAI 1934. 20 MAI 2024

Petit mot à trois plumes des enfants !



Maman,
Toute la famille rassemblée en ce « bus » du temps qui passe, te souhaite un très joyeux anniversaire !
90 ans derrière toi, ce jour présent de fête, et les nombreux jours à venir....

Tu es née le 20 mai 1934, à Lyon où tu grandis avec deux de tes sœurs, Elyane et Odile jusqu'en 1939.

Ton papa est alors mobilisé, fait prisonnier et déporté dans un camp de travail en Allemagne. Tu as 5 ans, lorsqu'il revient tu en as 10 !

Après la guerre sont nées Régine et Claire, vous avez toutes été scolarisées chez les sœurs du Sacré Cœur à Lyon. Aînée d'une fratrie de cinq, tu as appris la couture, la cuisine, la tenue d'une maison. Tu connais et aimes la vie citadine, la ville de Lyon, la région du Beaujolais.

Un jour, l'une de tes tantes qui correspond avec une tante de Papa a réalisé qu'il y avait à Lyon une jolie jeune fille (22 ans) et un beau jeune homme (29 ans) en Bretagne ! Pourquoi ne pas les faire se rencontrer ?

Chose vite organisée : tu as vu papa, accompagnée d'un cousin, au salon de la machine agricole en mars 1956, Votre belle histoire a alors commencé. Mariage en juillet 1956 dans le Beaujolais.

Maman, après quelques jours de voyage de noces, tu es arrivée au Bois-

Basset. Tu t'es installée dans une maison tenue par tes beaux-parents, sans eau courante, avec un confort sommaire.

Tu as mis tes bottes pour participer à la vie de la ferme et tu as aussi appris à taper à la machine afin de seconder papa dans la gestion du portefeuille d'assurance qu'il gérait pendant les heures creuses de sa jeunesse. Tu as aussi appris à conduire le tracteur, à cuisiner le cochon tué deux fois par an...etc

Vous avez eu la joie d'accueillir trois enfants : Loïc est né en 1957, Brigitte en 1959, Patrick en 1963.

Quelques souvenirs :

-Tu nous emmenais à l'école chaque matin, en faisant la livraison de lait, dans les écoles et certains magasins de saint Méen le Grand. Nous passions à la laiterie pour charger les bidons. A cette époque, pas de siège auto, les bidons nous servaient parfois de siège !

Dès que la 2CV était engagée dans l'avenue, nous faisons la prière : « Seigneur je te confie mes joies, mes peines, mon travail et mes jeux »

-Tu nous ramenais chaque soir, et lors de la saison des champignons, nous nous arrêtons pour cueillir les giroles dans l'avenue...parfois nous finissons à pied, car tu devais rentrer plus rapidement...pour faire telle ou telle chose.

-Tous les trois nous nous souvenons du travail familial au Bois-Basset, comme le ramassage du bois, des pommes de terre, de la paille, rentrer et sortir les vaches, en particulier l'été 1976 lors de la sécheresse. Aussi le jardinage, nettoyer les clapiers et le poulailler.

Dans ta vie tu as vécu bien des joies, mais aussi épreuves et difficultés.

La force qui nous unit les dépasse, c'est ce que nous retenons et pour lequel nous te disons merci.

Nous sommes aussi tous les trois profondément engagés dans l'église et partageons une foi qui nous soutient et nous réunit. Nous pensons bien sûr à

papa que tu as accompagné avec beaucoup de tendresse et d'amour.

Maman, tu as beaucoup travaillé, à la ferme ou au bureau pour les assurances.

Cependant tu étais toujours présente pour nous, car ton lieu de travail et la maison étaient un lieu unique !

Cela a été une grande chance pour nous trois, celle d'avoir toujours eu ta présence.

Patrick a repris l'exploitation, outil créé par papa et enrichi par votre travail à tous les deux. La présence de Patrick tout près de vous et de toi maintenant est précieuse, aussi de sa famille : Anne-France et les quatre rayons de soleil qui brillent par l'intermédiaire de leurs enfants. Les quelques mètres qui séparent vos habitations sont rapides à parcourir.

Un grand merci maman pour l'amour donné et ton exemple.

Nous t'embrassons tous de tout cœur.

Loïc, Brigitte, Patrick.

11 petits enfants

17 arrières petits enfants (de 7 ans à 8 mois) bientôt 19.



Brigitte Delachausée
B 124 2

L'ASSEMBLEE GENERALE DU 27 JUILLET 2024 AU COUDRAY A ST SULPICE DES LANDES



Parfaitement dans le fil rouge de notre journal 2024, les évènements familiaux, s'est tenue l'assemblée générale de l'AFDA le 27 juillet 2024 au Coudray à SAINT SULPICE DES LANDES (44540) chez Jean et Bathilde MARTIN de MAROLLES (A 531 1) que nous remercions pour leur accueil ainsi que Benoît et Sophie Séguineau de Préal (A 531 14). Nous étions 34 présents.

Après le déjeuner qui a pu avoir lieu dehors malgré un début de journée maussade et la traditionnelle photo, en préambule de l'assemblée générale, Benoit Séguineau de Préal (A 531 14) nous a raconté l'histoire du Coudray et Bertrand de Dieuleveult (A 531 5) a évoqué son père, Xavier de Dieuleveult (A 531) (voir ci-dessous)

Papa était un homme calme, sage. Sa grand-mère, Germaine Legeard de la Diriays a son portrait dans le salon au Coudray ; elle a perdu son mari et tous ses enfants de son vivant. Il ne lui restait plus que ses trois petits enfants : Xavier, Marthe et Marie.

Elle leur a laissé toute sa fortune, qui était terrienne (car son gendre Alain, s'était remarié.).

Papa était fin observateur ; il dessinait très bien ; sur sa règle plate d'école, on voit beaucoup de dessins de chevaux. Il faisait des caricatures de mémoire ; nous, les enfants,

quand les parents n'étaient pas là, nous soulevions son sous-main sur son bureau, pour voir le curé. A l'Agro il dessinait ses profs assis sur un pot de chambre !

Il a réalisé son rêve dans sa carrière d'officier des haras.

Il a aimé le Coudray où il revenait dès que possible ; il était très terrien.

Je ne l'ai jamais vu sortir de sa chambre sans cravate, ni du Coudray sans chapeau ; sauf, sauf, quand, avec un béret basque, les

manches relevées, pour faire «sport», il désherbait avec un paroir, les cailloux sur lesquels vous marchez.

Il ne parlait jamais de lui ; discret, affable, affectueux ; accueillant avec joie ses gendres et belle-fille ; heureux de voir tous ses petits-enfants ; très attaché à ses 4 demi frères, Lannick, Hubert, Joël et Gonzague. »

*Bertrand de Dieuleveult
(A 531 5)*



SORTIE CULTURELLE A NANTES LE 23 MARS 2024

VISITE DU CHATEAU DES DUCS DE BRETAGNE ET EXPOSITION DE GENGIS KHAN



Le 23 mars 2024, Roselyne de Chabot (B 135 3) nous a accueillis à Nantes pour découvrir ou redécouvrir le magnifique château construit fin 15^{ème} par François II, dernier duc de Bretagne puis par sa fille Anne de Bretagne, deux fois reine de France.

Nous la remercions pour l'organisation de cette journée

Ce château fut tour à tour monument défensif, résidence royale, caserne et prison.

En matinée et pendant deux heures, une guide professionnelle nous a fait découvrir le pont levé, les tours, le donjon, la Conciergerie, les remparts, le musée d'histoire. Nous avons ensuite déjeuné au presbytère de St Clément, avec notre pique-nique tiré du sac. Un plaisir gourmand nous attendait en fin de repas : Gwenhaëlle de Dieuleveult (B 112 21) nous avait concocté de délicieux gâteaux nantais qui nous ont régalés. Les retrouvailles, les souvenirs, les éclats de rire allaient bon train mais pour ceux qui avaient choisi de visiter l'exposition de Gengis Khan, il fallait déjà se quitter.



Gengis Khan est souvent vu comme un conquérant sans pitié. Mais il a montré comment un peuple qui s'unit à travers la tolérance religieuse et des échanges commerciaux pouvait faire de plusieurs territoires divisés, une puissance mondiale.



Peinture du XV^{ème} siècle représentant une chasse au faucon
- privilège du khan - Istanbul

DUBAI



Parcours Emirats Arabes Unis

Cette année, nous avons eu l'opportunité et le privilège de découvrir une partie du monde à travers des voyages fascinants. Bien que nous ayons la chance d'avoir deux filles vivant l'une à Montréal et une autre en Australie, notre aventure aux Émirats Arabes Unis a véritablement marqué le début de notre année en allant visiter en mars, Armelle et Emmanuel Artur qui vivent à Dubai.

À notre arrivée, ils nous ont fait découvrir le vieux Dubaï, avec ses souks colorés regorgeant d'épices envoûtantes. Une traversée sur un abra, ce petit bateau traditionnel, nous a permis de naviguer entre tradition et modernité, avant de nous émerveiller devant le majestueux Burj Khalifa et ses spectacles d'eaux illuminées.



Dubaï ne se limite pas à ses gratte-ciels impressionnants ; elle offre aussi de magnifiques plages de sable fin et d'eau chaude, idéales pour se détendre au soleil, nous invitant à la détente et au plaisir, un contraste saisissant avec le rythme effréné de la ville.

À la découverte d'Abou Dhabi

L'un des moments forts de notre voyage a été notre excursion à Abou Dhabi. Nous avons été particulièrement touchés par notre visite à l'Abrahamic Family House, un espace unique dédié à la rencontre de trois religions descendant d'Abraham : l'islam, le christianisme et le judaïsme. Ce projet novateur prône le dialogue et l'ouverture, un message de paix que nous avons profondément apprécié. Cette expérience a ouvert nos esprits et nourri nos réflexions.

Nous avons également été émerveillés par le Louvre d'Abou Dhabi, une œuvre d'art en soi, dont l'architecture flottante semble danser sur les eaux environnantes. La majestueuse Sheikh Zayed Grande Mosquée a été un autre temps fort de notre visite, avec ses dômes impressionnants et son raffinement inégalé. Ces lieux nous ont permis de plonger dans la richesse culturelle de la région.



Louvre



Grande Mosquée Abu Dhabi

Aventures dans le désert

Notre périple s'est poursuivi dans le désert, où Emmanuel et Armelle nous ont fait découvrir la magie des dunes. Après un briefing de sécurité et le dégonflage des pneus de nos 4X4, nous sommes élanés sur les dunes dorées. L'expérience était palpitante : la sensation d'adrénaline en grimpant et descendant les dunes était incroyable, et notre guide, attentif et expérimenté, a su nous mener à travers ces paysages à couper le souffle.

La soirée passée autour d'un feu de camp, sous un ciel étoilé, a été un moment de partage et de convivialité inoubliable.



Une escapade à Oman

Nous avons également eu la chance d'explorer le sultanat d'Oman, avec une excursion à Musandam. Après un passage frontalier rigoureux, nous avons embarqué sur un boutre pour naviguer à travers des fjords à couper le souffle, croisant même des dauphins

sur notre chemin. Les paysages sauvages et la beauté des eaux cristallines ont fait de cette journée une aventure mémorable.



Musandem

La montée des 300 marches nous a offert une vue spectaculaire sur la mer d'Oman d'un côté et le golfe d'Arabie de l'autre.

Le snorkeling a également été une belle découverte, nous permettant d'explorer la richesse de la faune aquatique.

Des liens familiaux renforcés

Mais au-delà de ces découvertes extraordinaires, ce voyage a surtout été l'occasion de renforcer nos liens familiaux. Après tant d'années sans vacances ensemble, nous avons réalisé combien il était précieux de passer du temps en famille. Emmanuel et Armelle nous ont ouvert les portes de leur quotidien, nous présentant leurs amis et partageant avec nous ce qu'ils aiment dans la ville qui les accueille. Ces échanges sincères et profonds ont enrichi notre expérience, bien au-delà d'un simple repas en famille.

Alors que nous avons déjà prévu de poursuivre nos aventures à Montréal en mai, nous rêvons aussi de retrouver notre dernière fille en Asie en 2025. Ces voyages nous rappellent que, quelle que soit la destination, c'est la famille qui est au cœur de nos plus belles aventures.



Charles-Edouard, Emmanuel, Armelle et Gwenhaëlle

0



Burj Khalifa



Vieux Dubai



Souk or vieux Dubai

Gwenhaëlle de Dieuleveult
(B 112 21)

SOPHIE-BERTILLE DE DIEULEVEULT (B 112 214)

NOVEMBRE 2023, DEPART POUR L'AUSTRALIE.



Mon parcours en vert

Après 7 ans de carrière dans le social, j'ai eu envie de légèreté ! Partir... M'évader... Avec l'intime espoir de me retrouver.

Après quelques mois de réflexion, un peu d'organisation (démission, déménagement...), et beaucoup d'interrogations, me voilà finalement dans l'avion !

22h de vol plus tard, je retrouve ma petite sœur, le début de plusieurs mois qui deviendront des souvenirs, nos souvenirs gravés à vie !

D'abord en colocation, nous découvrons la ville artistique et culturelle de Melbourne, en parallèle, on cumule les petites missions ; commis de cuisine, livreur Uber Eat, garde de chiens, de plantes, service de nettoyage... Autant de métiers qui nous rapportent rapidement de l'argent !

Ici, tout est simple, nous sommes payées à la semaine, pas de question de garants pour trouver un appartement, le loyer est décompté chaque semaine et la confiance prime pour beaucoup de choses.

Une fois les caisses renflouées, nous partons en road trip pour parcourir la Tasmanie.



Roadtrip

Le changement est brutal, entourées par la nature, de nouveaux animaux, et avec peu de réseau.

Nous dormons sous la tente, wallaby, kangourous, cacatoès, la nuit tout s'agite.

C'est dans la petite ville de Launceston que nous travaillerons au sein d'une scierie.

Objectif : monter des caquettes, ranger les palettes, marquer le bois. Les journées se suivent et se ressemblent, le travail est redondant et peu stimulant, mais nous sommes bien payées.

Il est temps pour moi de m'en aller, c'est le cœur serré que je dis au revoir à ma petite sœur.

À travers ce voyage, j'ai découvert une petite sœur devenue grande, bilingue, autonome, audacieuse.

Les 15 jours travaillés m'ont permis de financer la seconde partie de mon

voyage, j'ai ainsi longé la côte Est (de Brisbane à Cairns).

J'ai terminé mon aventure par 3 semaines extraordinaires à Bali, elles m'ont permis de souffler. L'Australie était pour moi une belle mais fatigante aventure, partagée entre l'envie de découvrir mais fatiguée par les nombreuses étapes traversées.

A travers ce voyage, je me suis parfois vue redevenir enfant, les yeux écarquillés face à tant de diversité et de merveilles, des moments de doutes, qui ont parfois été compliqués, mais j'ai aussi découvert une jeune femme courageuse, débrouillarde et libre.

Je suis rentrée en avril 2024, (au revoir les koalas), je suis partie 10 jours en mai pour le Canada, (bonjour les caribous), et cette fois, pour retrouver ma grande sœur qui habite à Montréal avec son mari et leurs deux enfants.

Sophie-Bertille de Dieuleveult
(B 112 214)



Twelve apostles (sud-ouest de Melbourne)
Sybille-Aurianne à droite et moi à gauche

SOUVENONS-NOUS

B 134 321
Zita Hulot
(2023-2023)



Le Seigneur nous a confié Zita pendant quelques mois. Zita était une petite fille pleine de joie, d'amour et de douceur, que nous avons partagés pendant la grossesse. En témoignent par exemple les petits coups vifs, en fin de séance d'haptonomie car elle voulait continuer à jouer, les nombreux câlins, elle blottie contre nos mains, ou ce concert de Bach en mars pendant lequel elle poussait si fort contre le ventre d'Anne-Laurence, comme voulant le traverser pour mieux entendre L'Art de la Fugue.

Au creux de nous et déjà toute donnée à Dieu, Zita nous a élevés vers Lui. Zita nous est née en la fête de la Sainte Trinité. Joie de la rencontre, silencieuse et douce, grâce de quelques heures ensemble, puis Zita est repartie vers le Père.

“Petite Zita, je parle de toi, parce qu'avec ta petite voix, tes petites manies, tu as versé sur nos vies des milliers de roses.”

0

A 232 22
Bertrand VRIGNON
(1969-2023)

Bertrand VRIGNON nous a quittés le 5 juin 2023. Nos pensées affectueuses accompagnent ses proches

B 112 32
Juliette DUBOYS de LAVIGERIE
(1965-2023)



Entourée de Thibault, son fils et d'Hervé, son époux, le 13 Août 2023 Juliette a rejoint son père, sa mère et son frère, en se joignant à la Vierge Marie.

B 211 1
Pierre de QUENGO de TONQUE-
DEC
(1929-2023)



Madame,
C'est avec émotion que j'ai appris la disparition de votre époux, le général de corps d'armée Pierre de QUENGO de TONGUEDEC. Chef reconnu et respecté, il aura marqué de sa forte et belle personnalité tous ceux qui l'ont côtoyé au cours de sa brillante carrière, marquée par d'éminentes responsabilités.

Homme d'action et de réflexion, blessé au combat, je tiens également à souligner son courage et son dévouement lors des opérations menées en Indochine, en Afrique du Nord et au Tchad, récompensés par six citations.

Grand officier de la Légion d'honneur, grand'croix de l'ordre national du Mérite, votre époux a consacré sa vie au service de la France. C'est une grande figure de nos armées qui disparaît. Il demeurera un exemple et un modèle pour tous.

Bien fidèlement

Sébastien Lecornu
Ministre des Armées

A 525 1
Isabelle MILLOT
(1947-2023)



Isabelle est née à Laval le 6 janvier 1947. Elle a perdu sa mère à l'âge de 14 ans et a grandi auprès de son père, Bernard de Dieuleveult, un homme aimant et bienveillant, qu'elle chérissait profondément. Elle passait ses vacances au Pouliguen et au Menec (le Folgoët), des lieux chers

à son cœur qui nourrissaient son amour pour la nature et les souvenirs familiaux. Isabelle possédait un talent remarquable pour le dessin, un don qui l'a menée à Paris pour ses études.

C'est aussi lors de vacances au Pouliguen qu'Isabelle a rencontré Alain Millot, l'amour de sa vie. Ils se sont mariés en 1970, et ensemble, ils ont bâti une vie empreinte de complicité et de tendresse.

En 1974, Isabelle et Alain ont accueilli avec bonheur leur fils, Fabien. Ce dernier, atteint de trisomie, a été au cœur de leur vie et de leur amour inconditionnel. Malgré les épreuves, notamment un problème de hanche qui a privé Fabien de sport et d'école pendant deux ans, Isabelle a toujours fait preuve d'une force et d'un dévouement exemplaires. Elle a accompagné Fabien avec une infinie tendresse, ne l'abandonnant jamais face aux difficultés.

En 2012, Isabelle a affronté une nouvelle épreuve lorsqu'on lui a diagnostiqué un cancer. Après des traitements et deux années de combat, ce cancer avait totalement disparu.

La vie avait repris dans sa maison à La Chapelle-Craonnaise, au cœur de la campagne qu'elle adorait tant.

Malheureusement, en 2023, le cancer a de nouveau frappé, cette fois de manière foudroyante. Le projet de célébrer leurs 55 ans de mariage avec un voyage a dû être abandonné. Isabelle a quitté ce monde, entourée de l'amour de ses proches, laissant un vide immense dans la vie de ceux qui l'aimaient.

"Actuellement, la tristesse de l'avoir perdue nous invite à penser à toutes ces belles années passées ensemble, en famille, entre parents, copains et cousins. Adieu, ma belle."

"Isabelle était la mémoire vivante de notre famille, portant en elle les récits des générations passées. Chaque jour, son absence laisse un vide immense, mais les souvenirs et l'amour qu'elle nous a transmis continueront de vivre en nous, comme un héritage précieux."

A 523 4
François-Xavier BAUDOIN
(1938-2023)



Fanchic, Fanche, Papa ou Papichounet.

Natif de Laval, de l'union de Pierre Baudoïn et Yolande de Dieuleveult, tu étais le dernier d'une fratrie de quatre, après Michèle, Yves et Marie-Odile. Tante Ninie (Marie-Louise Baudoïn) s'est occupée de vous quatre à la disparition de vos parents.

Tu as cultivé ces origines mayennaise et bretonne, jusqu'à reprendre la demeure finistérienne du grand-père maternel, avec tonton Yves et Tante Marie-Odile, Le Méneac (bien connu de la branche A5).

Tu as longtemps travaillé pour l'édition et notamment les Editions Gallimard. Cela t'a permis de côtoyer le monde du Livre, de travailler en Suisse, d'où le Pays de Gex, devenu l'ultime point d'ancrage.

Affectueux avec ton entourage, taquin et drôle, tu ne perdais pas une occasion de faire le clown. Tu pratiquais l'humour et jouais avec les mots, parfois maladroit, mais toujours bienveillant.

Tu as été emporté par une « longue maladie », que tu avais choisi de garder cachée car tu pensais qu'en l'ignorant elle en serait moins forte. Cette pudeur intrinsèque, est un peu un héritage familial, qui faisait que l'on ne parlait pas des choses qui fâchent...

Réside en paix auprès de Maman que tu avais courageusement accompagnée, jusqu'à l'épuisement, résistant comme le « granite » face aux marées, mais la mer gagne...

Salut Padre.

B 133 1
Marie-Agnès THOUX
(1948-2023)



Née à Clisson en 1948, elle rejoint la famille Dieuleveult en épousant Gérard Thoux dont la mère était en classe avec sa mère à Nantes. Ils eurent 2 enfants Léonie et Marcellin avec des vacances respectivement au Château de Trélo en Carentoir Morbihan ou Villa Kernaothir les pieds dans l'eau à Brignogan Plage en Finistère Nord.

Marie-Agnès et Gérard s'appelaient entre eux Rabbits.

Le job de Gérard les menèrent successivement à Lannion, Boulogne-Billancourt puis Nantes. Après un début de retraite à Trélo qu'ils vendirent, les enfants n'en voulant pas, ils s'installèrent à Vannes où le cancer du pancréas la décima en six mois. Elle eut la chance de ne pas souffrir mais n'en parlait jamais, probablement grâce à sa religion, Elle repose à Carentoir dans la concession de son beau-père le Général Max Thoux.

A 526 5
François-Régis de DIEULEVEULT
(1956 – 2024)



François-Régis, Papa, Papou,

Nous avons eu le bonheur et la chance de partager ta vie en tant que ton épouse et que tes filles. Tu nous as apporté ton humour, le sens des mots et de la répartie au quotidien. Tu nous as transmis tes valeurs, comme la droiture, la fidélité, l'honnêteté et le respect.

Tu as su prendre soin de ta famille, ta femme, tes filles et tes petits enfants que ce soit en jouant, en cuisinant ou en partageant de nombreux moments. Tu nous manques.

Ton épouse, tes filles et tes petits enfants.

A 211 2
Henry de FROMONT de
BOUAILLE
(1925-2024)



Henry naît au Mans en 1925, d'un père Bernard, officier dans l'artillerie et d'une mère Béatrix, descendante de Joseph de Maistre. Il est le troisième d'une famille de sept enfants. Dans la tradition familiale, Henry entreprend une carrière militaire mais une grave maladie l'oblige à quitter l'armée. Il trouve alors un emploi au Maroc dans une entreprise française de travaux publics. A Casablanca, la vie animée d'expatrié lui permet de rencontrer son épouse Laure.

Mariés en 1954 à Dijon, le couple rentre en France en 1957 et la famille s'agrandit jusqu'à compter 4 enfants. Henry reste fidèle à son entreprise, la SMAC, jusqu'à sa retraite.

Etabli à Versailles, avec son sens pratique et son caractère affirmé, Henry se consacre efficacement à l'entretien de sa chère cathédrale Saint Louis et à

la gestion du stand brocante de la vente paroissiale annuelle.

Sa mémoire étonnante, son intérêt pour l'histoire de sa famille et de celle de sa femme en faisait l'historien officieux de la famille, toujours prêt à raconter une belle anecdote.

A 98 ans passés, en dernier représentant de sa génération, son objectif était de participer à la cousinade Fromont de cet été et de témoigner de l'histoire familiale depuis le début du vingtième siècle.

Malheureusement, malgré sa volonté, son cœur abandonnait le combat au début du mois de mai 2024.

A 244 1
Camille (Arzaël) BUFFET
(1932-2024)



Chère Arzaël

Tu es mon aînée de deux ans... Depuis ta venue au monde, tu as vu passer 17 présidents de la République : Doumer, Lebrun, Pétain, de Gaulle, Gouin, Bidault, Blum, Auriol, Coty, de Gaulle, Pompidou, Giscard d'Estaing, Mitterrand, Chirac, Sarkozy, Hollande, Macron, censés prendre en compte notre « Avenir » « lieu commode pour y mettre des songes (Anatole France).

Pour chacun d'entre nous, la Vie est comme le Fer : elle s'use dans la pratique et se rouille dans l'inaction.

Tu as choisi d'agir par la peinture « art qui commence avec la difficulté » et tu fais de beaux tableaux allant de l'animal « Le chat » aux paysages et à l'abstrait.

C'est ainsi que ton fer travaille et reluit dans une pratique que je te souhaite toujours de poursuivre.

Yves de Dieuleveult

Discours pour le 90^{ème} anniversaire d'Arzaël

.

A 111 1
Chantal JOUAN de KERVENOEL
(1928-2024)



Née à PARIS 16^{ème}, le 27 février 1928, épouse Michel JOUAN de KERVENOËL, le 9 juillet 1948 à TRACY sur MER.

Chantal était la 3^{ème} d'une fratrie de 9 filles. Sa mère Yvonne BAZIN de JESSEY, mariée à l'âge de 33 ans, pensait voyager avec son époux Jean de SARCUS, 40 ans et ne pas avoir d'enfants. Le ménage aura 9 filles en 9 ans et demi !

Chantal, âgée de 5 ans, est partie en pension avec ses 2 sœurs aînées à Huy, en Belgique. Leur tante, Odette Chevalier-Chantepie était mère supérieure de l'Etablissement des Dames de l'Assomption. Les 3 pensionnaires n'ont pas pu retourner en Belgique à la fin de l'été 1939. En mai 1940, la fratrie a dû fuir Arromanches pour Semblançay et Château-Renault, à pied, à bicyclette, en voiture et en train. Chantal parlait bien volontiers de ses souvenirs de l'exode

Michel et Chantal habitent à RENNES. Michel est avocat au barreau de RENNES. Ils ont eu 4 enfants, ce qui a créé à ce jour une descendance de : 14 petits-enfants et 30 arrière-petits-enfants.

Elle s'adonnait au tennis (elle fut Championne de Bretagne), à la chasse, au jardinage, au bridge et à la pêche à pied.

A l'occasion des grandes marées à St Pol de Léon, elle aimait pratiquer avec nous tous la pêche à pied (sans pour autant partager « ses bons coins à bouquets ou étrilles » !). De retour à l'Hôtel du Laz, on procédait à la pesée de la pêche de chacun avant de plonger les bestioles dans le faitout d'eau bouillante.

Elle s'est éteinte le 11 août 2024

CARNET FAMILIAL

Nous sommes actuellement 2601 descendants et conjoints de François-Marie et Céleste, de notre doyenne Cécile de KERVENOAEEL (A 11), née en 1921 à notre benjamine Hortense de POINSINET (A 51) née en 2024

2023

NAISSANCES

08 05 Albert de DIEULEVEULT	A 513 765
01 06 Paulin de CEZAC	A 533 222 2
04 06 Zita HULOT (+)	B 134 321
20 06 Toscane de DIEULEVEULT	A 513 632
03 07 Victor DELACHAUSSEE	B 124 224
13 08 Athéna BELHASSEN	A 521 422 2
13 08 Maroussia de LA TOUSCHE	A 512 741
14 08 Marie Astrid de JACQUELIN DULPHE	B 124 125
30 08 Coline de CHABOT	B 135 232
04 09 Mathias PEAUDECERF	B 132 332
12 09 Thomas PIPON	B 121 449
20 09 Soline de DIEULEVEULT	A 512 725
28 09 Foulques LOAISEL de SAULNAYS	A 512 223 2
29 09 Ambroise GUILLAUME	A 512 333 1
07 10 Colombe de LATTAINANT de LEDINGHEN	A 512 112 4
24 10 Elowann DEBUIRE	A 512 114 2
30 10 Arthur de PENGUERN	B 136 642
23 11 Joseph DARET	A 512 252 2
25 11 Wandrille FRESNEAU	A 111 134 6
16 12 Thérèse de POMPERY	A 512 253 2
16 12 Diane BOREL de BRETIZEL	A 512 441 1

MARIAGES

27 05 Nicolas THOUX et Colombe BUDAN de RUSSE	B 134 33
27 05 Alban d'ARUNDEL et Thérèse FARFELAN	A 512 442
24 06 Soizic de DIEULEVEULT et Alexis ROBERT	A 535 32
29 07 Mathilde de DIEULEVEULT et Etienne COBIGO	B 114 111
30 09 Agathe FARGES et Charles de POINSINET de SIVRY	A 513 311
21 10 Michel de DIEULEVEULT et Marine de PENFENTENYO de KERVEREGUIN	A 513 224

DÉCES

04 06 Zita HULOT (2023)	B 134 321
05 06 Bertrand VRIGNON (1969)	A 232 22
12 08 Juliette DUBOYS de LAVIGERIE (1965)	B 112 32
06 10 Pierre de QUENGO de TONQUEDEC (1929)	B 211 1
01 11 Isabelle MILLOT (1947)	A 525 1
10 12 François Xavier BEAUDOUIN (1938)	A 523 4
16 12 Marie Agnès THOUX (1948)	B 133 1

2024

NAISSANCES

03 02 Charles de DIEULEVEULT	A 535 131
05 02 Victor NANNI	B 211 611
22 02 Marguerite SIX	A 534 234
22 02 Philippine SIX	A 534 235
01 03 Louise de HEDOUVILLE	B 124 242
06 03 Dauphine PILOQUET	A 513 773
26 03 Octavie PEYRANNE	B 134 244
28 03 Martin DETOURNE	B 112 112 2
03 04 Léopoldine THOUX	B 134 331
12 06 Pierre JARNOUEN de VILLARTAY	B 131 143
31 07 Louis Marie HULOT	B 134 322
01 08 François de DIEULEVEULT	A 513 224 1
03 09 Hortense de POINSINET	A 513 311 1

MARIAGES

20 04 Pierre Emmanuel MARTIN de MAROLLES et Clara MOSCHETTI	A 531 151
18 05 Hugues de LA BORDE CAUMONT Zéphirine de CHASTELLUX	B 211 71
25 05 Diane JOUBERT des OUCHES et Louis BOUTIN	A 512 226
06 07 Guillaume PEYRANNE et Manon CADREN	B 134 25
13 07 Domitille de DIEULEVEULT et Roch LE PRINCE	B 113 111
20 07 Thibaud d'ELLOU de BONNINGHEN et Margot LAGACHE	A 512 135
27 07 Henriane DESTREMAU et Mayeul FOUCHARD	A 522 113
14 08 Baudouin VALLIER et Hermine FILLOUX	A 513 731
17 08 Paul ARTUR et Hortense THARREAU	B 112 224
22 08 Jacques JOUBERT des OUCHES et Tiphaine de LAMBERTYE	A 512 222
22 08 Quentin GUILLAUME et Min Hye CHOI	A 512 313
28 08 Véronique JARNOUEN de VILLARTAY et André NOEL	B 131 12
07 09 Caroline REBILLARD et Antoine GUILBERT	A 243 121
21 09 Gueric de PRAT et Marie GUYOMARCH	A 512 432

DECES

10 02 François Régis de DIEULEVEULT (1956)	A 526 5
10 05 Henry de FROMONT de BOUAÏLLE (1925)	A 211 2
08 08 (Camille) Arzaël BUFFET (1932)	A 244 1
11 08 Chantal JOUAN de KERVENOAEEL (1928)	A 111 1
23 11 Anne-Marie BOREAU de ROINCE (1936)	A 246 1
26 11 François de CHABOT (1946)	B 135 3



Quentin GUILLAUME et Min Hye CHOI
A 512 313



Baudouin VALLIER et Hermine FILLOUX
A 513 731



Guerric de PRAT et Marie GUYOMARCH
A 512 432



Michel de Dieuleveult et Marine de PENFENTENYO de KERVEREGUIN
A 513 224



Soizic de Dieuleveult et Alexis ROBERT
A 535 32



Louise de HEDOUVILLE
B 124 242



Victor NANNI
B 211 611



Marguerite et Philippine SIX
A 534 234 et A 534 235

APRES

RENNES (1956)
LE MANS (1966)
NANTES (1976)
LA FLECHE (1986)
LESNEVEN (1996)
COUTERNE (2006)
SABLE-SUR-SARTHE (2016)

LE 8^{EME} RASSEMBLEMENT DIEULEVEULT ET ALLIES AURA LIEU

A PLOERMEL (56)
LES 25 ET 26 JUILLET 2026

NOTEZ BIEN LA DATE



DES IDEES, DES PROPOSITIONS POUR LA DECENNALE ?
CONTACTEZ BERTRAND DE COURCY AU 07 89 20 72 28

DANS LE CADRE DE LA REUNION DECENNALE 2026 DE LA FAMILLE DIEULEVEULT ET ALLIES,
NOUS SOUHAITONS MONTRER QUE LA FAMILLE POSSEDE EN SON SEIN DES FEMMES ET DES
HOMMES TALENTUEUX A QUI NOUS OFFRONS LA POSSIBILITE D'EXPOSER, D'EXPLIQUER, VOIRE DE
VENDRE LEURS ŒUVRES.

AUSSI NOUS FAISONS APPEL A TOUS LES ARTISTES (DESSINATEURS, PEINTRES, SCULPTEURS,
PHOTOGRAPHES, ...), LES ECRIVAINS, LES MUSICIENS, LES CHANTEURS, LES ARTISANS D'ART OU
RESTAURATEURS, LES SPORTIFS DE HAUT NIVEAU QUI ACCEPTERAIENT DE VENIR PRESENTER LEURS
ŒUVRES, POTENTIELLEMENT DE LES JOUER (IL Y A UNE SALLE DE SPECTACLE) OU DE FAIRE DES
DEMONSTRATIONS DE LEUR SAVOIR-FAIRE. DES SALLES SERONT MISES A LEUR DISPOSITION.

TOUS LES TALENTS SONT LES BIENVENUS LORS DE CE 8EME RASSEMBLEMENT